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Mauro De Nadal destaca avanços e fortalece 
diálogo durante Alesc Itinerante em São Miguel

Representando toda a bancada do Oeste, o deputado ressaltou que o programa é fundamental para ouvir as 
demandas locais, apresentar as ações já realizadas e construir soluções conjuntas. Mauro De Nadal explicou 

que o maior impacto da Alesc Itinerante é a presença dos 40 deputados em diversas regiões do estado.
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investimentos de 
R$ 110 milhões 
anunciados pelo 
estado 
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Governador autoriza aumento de 11% para 
professores

O governador de Santa 
Catarina, Jorginho Mello, 
anunciou na última 
quinta-feira, 5, um novo 
pacote de valorização 
para os servidores da 
Educação estadual. 
A proposta inclui um 
reajuste salarial de 
11%, somando-se aos 
6,5% concedidos em 
novembro de 2024, o 
que representa até 17,5% 
de aumento no período 
de um ano. 

O novo reajuste será 

pago em duas etapas: 
6,5% em julho e 4,5% em 
dezembro deste ano.

Além da recomposição 
salarial, o governo 
também propôs um 
incentivo financeiro 
anual de até R$ 3 mil 
para os professores 
ativos que atingirem 
metas de qualificação, 
dedicação e resultados no 
desempenho dos alunos. 
O valor será pago no final 
de cada ano.

Com a medida, cerca 

de 90 mil servidores 
da Educação, entre 
ativos e inativos, serão 
beneficiados em todo o 
estado. O reajuste supera 
a inflação do período e 
posiciona Santa Catarina 
entre os estados com 
maior valorização da 
carreira docente no país.

“Santa Catarina já 
é o melhor Estado em 
segurança pública. 
Agora queremos ser 
também na qualidade 
da educação. Isso passa 

por ter professores 
bem remunerados, 
qualificados e motivados 
a seguir aprendendo 
e ensinando cada vez 
melhor”, destacou o 
governador Jorginho 
Mello.

A proposta foi 
apresentada ao sindicato 
da categoria e será 
enviada à Assembleia 
Legislativa nas próximas 
semanas.

GERAL.

O novo reajuste será pago em duas etapas: 6,5% em julho e 4,5% em dezembro deste ano, anunciou o 
governador

Sessão Alesc Itinerante: Aprovadas novas regras para 
circulação de máquinas agrícolas em SC

O Plenário da 
Assembleia Legislativa 
aprovou nesta terça-feira 
(10) 12 projetos de lei 
(PLs) durante a sessão 
ordinária do Programa 
Alesc Itinerante, realizada 
em São Miguel do Oeste. 
Entre as propostas 
aprovadas, está a que 
trata da circulação de 
máquinas agrícolas nas 
rodovias estaduais.

Todas as proposições 
passarão pela votação da 
Redação Final antes de 
seguirem para análise do 
governador.

Trata-se do PL 
214/2024, do deputado 
Altair Silva (PP). A 
matéria determina que 
rodovias estaduais 
que perpassam 
áreas de produção 
preponderantemente 

agrícola devem ser 
sinalizadas com placas 
de alerta informando 
sobre a existência de 
local de cruzamento ou 
de trânsito eventual de 
tratores e máquinas. 
Além disso, esses veículos 
devem estar devidamente 
sinalizados e transitar 
com escolta de veículo de 
acompanhamento.

O autor do projeto 
informou que a proposta 
foi elaborada em 
conjunto com o deputado 
Oscar Gutz (PL) após 
a realização de seis 
audiências públicas, em 
diferentes regiões do 
estado.

“Esse projeto dá mais 
amparo aos produtores 
rurais quando precisam 
usar as máquinas 
agrícolas para tocar sua 

produção”, disse.
Rota da pesca no 

Oeste
O Plenário itinerante 

também aprovou o PL 
374/2024, que institui a 
Rota da Pesca Artesanal 
e Esportiva do Oeste 
de Santa Catarina. A 
matéria, elaborada pelo 
deputado Altair Silva, 
tem como objetivo 
explorar o potencial 
dos rios da bacia do Rio 
Uruguai, abrangendo os 
municípios de Itá, Paial, 
Chapecó, Guatambu, 
Caxambu do Sul, Águas 
de Chapecó, São Carlos, 
Caibi, Mondaí, Palmitos e 
Itapiranga.

Reconhecimento 
do Bonican como 
patrimônio

Foi aprovado ainda 
o PL 364/2022, do 
deputado Padre Pedro 
Baldissera (PT), que 
declara integrante do 
Patrimônio Cultural 
Imaterial do estado o 
digestivo Bonican. De 
acordo com a justificativa 
do projeto, o Bonican é 
um digestivo indicado 
para dores estomacais 
produzido a partir da 
infusão de 25 ervas 
medicinais e aromáticas, 
bastante comum em 
vários municípios, entre 

eles Rodeio.
Dia Estadual da 

Trancista Afro
Com o voto contrário 

do deputado Sargento 
Lima (PL), o Plenário 
aprovou o PL 53/2025, 
do deputado Fabiano da 
Luz (PT), que institui o 
Dia Estadual da Trancista 
Afro, a ser celebrado em 
6 de junho.

Entidades declaradas 
de utilidade pública

Por fim, foram 
aprovadas seis propostas 
que declaram de utilidade 
pública entidades da 
região Oeste:

• Grupo Escoteiro 
Manduri

• Associação dos 
Deficientes Visuais de 
Concórdia (ADVC)

• Associação dos 
Amigos dos Autistas - 
AMA de Joaçaba, Herval 
D’Oeste, Catanduvas e 
Luzerna

• Associação dos Pais 
e Amigos do Voleibol - 
APAV, de Concórdia

• Conselho da 
Comunidade da Comarca 
de Chapecó

• JCI São Miguel do 
Oeste

• Associação Amigos 
do Bem, de São Miguel 
do Oeste

POLÍTICA.
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Segue para a sanção a proposta para acolhimento dos 
órfãos do feminicídio no Paraná

Segue para sanção 
a proposta que acolhe 
e protege órfãos do 
feminicídio no Paraná. 
A iniciativa amplia 
o amparo a crianças 
e adolescentes que 
vivenciam o trauma de 
perder as mães para 
a violência contra a 
mulher e foi concluída 
em Plenário na sessão 
desta segunda-feira (9) 
da Assembleia Legislativa 
do Paraná.

O projeto de lei 
218/2022 define 
como órfãos do 
feminicídio todas as 
crianças e adolescentes 
dependentes de mulheres 
assassinadas em contexto 
de violência doméstica e 
familiar ou de flagrante 
menosprezo. O texto 
ressalta que, apesar de 
o combate à violência 
doméstica estar previsto 
na Lei Maria da Penha, 

há também a necessidade 
de ampliar as ações para 
incluir as famílias das 
vítimas.

“Agradeço a esta 
Casa pela aprovação 
unânime. Quando se 
fala de feminicídio, 
sabemos que é um 
assunto muito doloroso e 
delicado, especialmente 
quando envolve os 
órfãos. Na maioria dos 
casos, os assassinos 
são companheiros ou 
ex-companheiros da 
vítima, e a criança fica 
totalmente órfã de pai e 
mãe. Por isso, o Estado 
precisa garantir toda a 
atenção a essa criança. 
E é isso que o projeto 
garante”, discursou 
a deputada Luciana 
Rafagnin (PT) durante a 
sessão.

Ela é autora da 
proposta, que ganhou 
também a assinatura 

das deputadas Mabel 
Canto (PSDB), Cristina 
Silvestri (PP) e Cloara 
Pinheiro (PSD), e dos 
deputados Arilson 
Chiorato (PT), Goura 
(PDT), Professor Lemos 
(PT), Requião Filho (PT) 
e do então deputado 
estadual, hoje federal, 
Tadeu Veneri (PT). O 
projeto foi aprovado na 
forma de um substitutivo 
geral, dispondo “sobre o 
acolhimento e proteção 
aos órfãos das vítimas de 
feminicídio no Estado do 
Paraná”.

Segundo a 
parlamentar, dados do 
Monitor de Feminicídios 
no Brasil (MFB), do 
Lesfem/UEL, mostram 
que, apenas no primeiro 
trimestre de 2025, 
foram registrados 87 
casos de feminicídio 
consumados ou tentados 
no Paraná, a maioria 

envolvendo vínculos 
íntimos entre vítima e 
agressor. Já o Relatório 
Anual Socioeconômico da 
Mulher (Raseam) 2025, 
lançado pelo Ministério 
das Mulheres, revela 
números alarmantes: 
em 2024, foram 
contabilizados 1.450 
feminicídios e 2.485 
homicídios dolosos de 
mulheres em todo o país, 
além de lesões corporais 
seguidas de morte.

A proposição amplia 
o amparo às vítimas 
com medidas como 
estimular o oferecimento 
de serviços psicológicos 
e socioassistenciais, 
a capacitação e o 
acompanhamento 
das novas famílias 
que passarão a ser 
responsáveis pelos órfãos 
do feminicídio. Está 
previsto ainda o estímulo 
a uma rede de cuidados 

e de benefícios para 
provimento alimentar, 
abrigo temporário e 
“preenchimento de 
formulários ou acesso 
por meio digital aos 
serviços do Instituto 
Nacional do Seguro 
Social (INSS), para acesso 
aos benefícios de seus 
ascendentes”.

O texto também 
estabelece a criação de 
campanhas e melhorias 
no Sistema de Garantia 
dos Direitos da Criança 

e do Adolescente, no 
Sistema Único de Saúde 
(SUS) e no Sistema Único 
de Assistência Social 
(SUAS), o incentivo 
ao atendimento 
especializado e 
individualizado, por 
equipe multidisciplinar, 
e a fiscalização e 
punição de condutas de 
violência institucional, 
inclusive as que possam 
gerar “revitimização de 
crianças e adolescentes”.

GERAL.

Projeto de lei foi um dos nove itens da pauta da sessão plenária desta segunda-feira (9).
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Na manhã de 
segunda-feira, dia 9 
de junho, a APAE Zilda 
Arns, referência no 
atendimento a pessoas 
com deficiência em 
Bom Jesus do Sul, 
foi contemplada com 
a doação de sete 
computadores pela 
Cooperativa Sicoob. 

A entrega, realizada 
nas dependências da 
instituição, contou com 
a presença da diretora 
da APAE, Marilete Puton, 
do presidente Vladimir 
Marques, do tesoureiro 
Jefferson Andreghetti, 
além do gerente do 
Sicoob, Carlos Wilian 
Cruz, e da colaboradora 
Andressa. Profissionais e 
alunos da APAE também 
participaram, celebrando 
o momento com 
entusiasmo.

A iniciativa da 
Cooperativa Sicoob 
reforça o compromisso 

com a responsabilidade 
social e a promoção 
da inclusão digital, um 
fator essencial para 
ampliar as oportunidades 
de aprendizado e 
desenvolvimento dos 
alunos atendidos pela 
APAE. 

“A doação desses 
equipamentos é 
fundamental para que 
possamos oferecer 
recursos tecnológicos 
que auxiliem no ensino, 
na comunicação e na 
inclusão social dos 
nossos alunos”, destacou 
Marilete Puton, diretora 
da instituição.

O Gerente do Sicoob, 
Carlos Wilian Cruz, que 
intermediou a parceria 
e realizou a entrega dos 
computadores, ressaltou 
o significado da ação. 

“Com muita alegria, 
com o coração quente, 
a gente vem fazer 
a entrega de sete 

computadores para a 
APAE. Esse momento, 
além da entrega dos 
equipamentos, é 
muito significativo 
porque reforça nossa 
participação na 
comunidade, por meio 
da inclusão. Acreditamos 
muito no trabalho sério 
que essa instituição 
faz aqui no município”, 
afirmou.

William explicou 
que a demanda surgiu 
da própria diretora 
Marilete, que destacou 
a necessidade de 
equipamentos para 
os profissionais da 
APAE, como médicos 
e educadores, além 
do desejo de levar 
computadores para as 
salas de aula, ampliando 
as possibilidades de 
aprendizado para os 
alunos. 

“Com muito carinho, 
recepcionamos essa 

demanda e hoje estamos 
fazendo a entrega 
desses equipamentos”, 
completou.

Sobre o trabalho da 
Cooperativa Sicoob junto 
à comunidade, William 
destacou que as ações 
vão além das instituições 
de assistência social. 

“Nós estamos sempre 
em contato com a 
comunidade, prestando 
apoio e fazendo parcerias 
para trazer ajuda, tanto 
para as instituições 
quanto para outras 
áreas. É uma linha de 
trabalho que temos, 
tirando um pouco do 
papel e colocando na 
prática. Avaliamos 
as necessidades do 
município e buscamos 
atender demandas como 
essa”, explicou.

Ele também ressaltou 
o apoio da cooperativa ao 
esporte local, à educação 
financeira e outras 

atividades comunitárias. 
“Apoiamos o esporte 

municipal, através de 
campeonatos e times que 
representam a região, 
e também promovemos 
educação financeira em 
colégios, entre outras 
ações diárias”, destacou 
William.

A APAE Zilda Arns 
atende crianças, 
jovens e adultos com 
diferentes tipos de 
deficiência, oferecendo 
serviços educacionais, 
terapêuticos e de apoio 
social. A inclusão digital, 
viabilizada por meio 
dessa doação, representa 
um avanço significativo 
para a instituição, que 
busca constantemente 
inovar suas práticas 
pedagógicas e ampliar 
o alcance de seus 
atendimentos.

Marilete Puton 
reforçou que ações como 
essa fazem a diferença 

na vida de muitas 
famílias e alunos. “Cada 
computador representa 
uma porta aberta para 
o conhecimento, para 
a autonomia e para 
a cidadania. Somos 
gratos ao Sicoob pela 
sensibilidade e pela 
parceria que fortalece 
nossa missão”, concluiu.

A doação integra 
um conjunto de ações 
sociais promovidas pela 
Cooperativa Sicoob na 
região, voltadas para 
o desenvolvimento 
comunitário e a melhoria 
da qualidade de vida das 
pessoas. 

Para a APAE Zilda 
Arns, essa contribuição 
é um passo importante 
rumo à modernização e 
à ampliação dos serviços 
prestados, garantindo 
que a tecnologia seja uma 
aliada no processo de 
inclusão e aprendizado.

APAE Zilda Arns recebe doação de computadores 
da Cooperativa Sicoob

GERAL.

APAE Zilda Arns recebeu doação de sete computadores da Cooperativa Sicoob para fortalecer inclusão 
digital
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Durante a 1ª edição de 
2025 da Alesc Itinerante 
realizada em São Miguel 
do Oeste, o deputado 
Mauro De Nadal destacou 
a importância dessa 
iniciativa para aproximar 
a Assembleia Legislativa 
de Santa Catarina (Alesc) 
da população do Extremo 
Oeste catarinense, 
fortalecendo o diálogo 
entre os parlamentares e 
os cidadãos. 

Representando toda 
a bancada do Oeste, 
o deputado ressaltou 
que o programa é 
fundamental para ouvir 
as demandas locais, 
apresentar as ações já 
realizadas e construir 
soluções conjuntas para 
os desafi os enfrentados 
pela região.

Mauro De Nadal 
explicou que o maior 
impacto do Alesc 
Itinerante é a presença 
dos 40 deputados em 
diversas regiões do 
estado, o que permite 
um contato direto e mais 
próximo com o cidadão 
catarinense. 

“Esse é um momento 
ímpar, em que o 
cidadão pode conversar 
diretamente com o 
deputado e participar das 
sessões da Assembleia 
Legislativa, levando suas 
opiniões por meio das 
entidades convidadas a 
se manifestar durante as 
reuniões”, afi rmou. 

Ele destacou que, 

durante as atividades em 
São Miguel do Oeste, já 
foram realizadas reuniões 
importantes, como a da 
bancada do Oeste, que 
abrange todo o Grande 
Oeste, para discutir 
temas essenciais como 
saúde, cicloturismo e o 
cadastro ambiental rural.

Na área da saúde, o 
deputado reconheceu os 
avanços signifi cativos 
no atendimento público, 
mas ressaltou que 
ainda há desafi os a 
serem superados para 
garantir um serviço mais 
completo e acessível à 
população. 

“Estamos trabalhando 
para ampliar o Hospital 
Regional de São Miguel 
do Oeste, não apenas 
em sua estrutura física, 
mas também na oferta de 
serviços e especialidades 
médicas. Nosso objetivo 
é reduzir a necessidade 
de deslocamento dos 
pacientes para outras 
regiões, trazendo mais 
comodidade e qualidade 
no atendimento. Ainda 
temos muitos pacientes 
que precisam se deslocar 
até o litoral para 
receber atendimento 
especializado, e esse é um 
desafi o que a bancada do 
Oeste tem abraçado com 
dedicação”, completou.

Além disso, Mauro 
De Nadal falou sobre 
o avanço da Lei de 
Incentivos, de sua 
autoria, que tem trazido 

desenvolvimento para 
a região, especialmente 
para o município de 
Dionísio Cerqueira. 

“Começamos com 
um patamar de 20% 
e já avançamos para 
30% na participação 
dos importados que 
passam pela nossa 
região. Nosso objetivo 
é chegar a 100%, o que 
representaria um marco 
para o desenvolvimento 
econômico local, gerando 
empregos, oportunidades 
e melhorando a 
qualidade de vida da 
população”, destacou, 
enfatizando que esse 
crescimento é fruto de 
um trabalho constante de 
articulação e superação 
de resistências, e que os 
resultados já são visíveis.

A Alesc Itinerante 
em São Miguel do 
Oeste contou com uma 
programação extensa, 
incluindo reuniões das 
comissões permanentes, 
sessões solenes e espaço 
para pronunciamentos 
de entidades regionais 
indicadas pela Bancada 
do Oeste. As atividades 
ocorreram no campus 
da Unoesc, reunindo 
parlamentares, lideranças 
e representantes da 
sociedade civil para 
discutir as principais 
demandas do Grande 
Oeste catarinense.

Essa iniciativa, 
consolidada desde 2024, 
tem como objetivo 

descentralizar as 
atividades do Parlamento 
estadual, aproximando-o 
das diversas regiões 
de Santa Catarina e 
promovendo maior 
participação popular nas 
decisões legislativas. 

O deputado Mauro De 
Nadal reforça que esse 
contato direto com a 
população é fundamental 
para que as políticas 
públicas atendam de 
forma mais efi caz às 
necessidades locais.

“Com o avanço da 
Alesc Itinerante, a 
expectativa é que mais 
municípios possam 
receber as sessões e 
reuniões da Assembleia, 
fortalecendo a 
democracia participativa 
e o diálogo entre 

representantes e 
cidadãos. Esse é um 
caminho essencial para 
o desenvolvimento 
equilibrado e sustentável 
de Santa Catarina, 
especialmente das 
regiões mais distantes do 
litoral”, frisou o deputado.

Além dos temas já 
mencionados, Mauro 
De Nadal destacou a 
importância de ouvir 
as lideranças locais 
para compreender as 
especifi cidades de cada 
município e região, o que 
permite a elaboração 
de projetos e políticas 
públicas mais adequadas 
e efi cazes. Ele ressaltou 
que a descentralização 
das atividades legislativas 
também contribui 
para a transparência 

e o fortalecimento da 
cidadania, pois aproxima 
o cidadão do processo 
político.

Por fi m, Mauro De 
Nadal reafi rmou seu 
compromisso com 
a região do Oeste 
catarinense, destacando 
que continuará atuando 
para garantir recursos, 
investimentos e 
melhorias que promovam 
o crescimento econômico, 
social e ambiental da 
região. Ele enfatizou 
que a Alesc Itinerante é 
uma ferramenta valiosa 
para manter esse diálogo 
aberto e constante, 
permitindo que as 
demandas locais sejam 
ouvidas e atendidas com 
prioridade.

Mauro De Nadal destaca avanços e fortalece 
diálogo durante Alesc Itinerante em São Miguel
O deputado destacou a importância da aproximação entre Assembleia Legislativa e população para 
fortalecer saúde, infraestrutura e desenvolvimento regional

GERAL.
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A pecuária de Dionísio 
Cerqueira recebeu um 
importante impulso com 
o avanço do Programa de 
Melhoramento Genético 
Bovino, iniciativa da 
Secretaria Municipal 
de Agricultura que visa 
elevar a produtividade e 
a qualidade do rebanho 
no município. 

No último dia, 29 
de maio, dezenas de 
produtores rurais 
foram beneficiados 
com o fornecimento 
de insumos essenciais 
para a inseminação 
artificial, reforçando 
o compromisso da 
gestão municipal com o 
desenvolvimento do setor 
agropecuário.

Durante a ação, 
cerca de 100 botijões 
foram abastecidos com 
aproximadamente 900 

litros de nitrogênio 
líquido, substância 
fundamental para a 
conservação do sêmen 
bovino utilizado no 
processo de inseminação 
artificial. 

Além do nitrogênio, 
os produtores receberam 
doses de sêmen 
selecionado, luvas e 
bainhas, equipamentos 
indispensáveis para 
garantir a eficiência e 
a higiene durante as 
inseminações.

Esse suporte técnico e 
material é fundamental 
para que os produtores 
possam realizar a 
inseminação com 
qualidade, promovendo o 
melhoramento genético 
do rebanho, o que 
resulta em animais mais 
produtivos, resistentes e 
adaptados às condições 

locais.
O programa contribui 

diretamente para o 
aumento da produção 
de leite e carne, dois 
dos principais pilares 
da economia rural em 
Dionísio Cerqueira. Com 
rebanhos geneticamente 
melhorados, os 
produtores têm a 
oportunidade de obter 
maior rentabilidade 
e competitividade 
no mercado, além 
de promover a 
sustentabilidade da 
atividade agropecuária.

A Secretaria Municipal 
de Agricultura reforça 
que essa iniciativa é 
parte de um conjunto 
de ações voltadas para 
o fortalecimento do 
setor rural, buscando 
sempre oferecer suporte 
técnico, capacitação e 

recursos que atendam 
às necessidades dos 
produtores locais.

O melhoramento 
genético bovino é uma 
estratégia que alia 
tecnologia e tradição, 
respeitando o meio 

ambiente e valorizando o 
trabalho dos agricultores 
familiares.

A gestão 
municipal reafirma 
seu compromisso 
em promover o 
desenvolvimento 

sustentável, garantindo 
que o crescimento 
econômico caminhe lado 
a lado com a preservação 
dos recursos naturais e 
a qualidade de vida da 
população rural.

Dionísio Cerqueira avança com programa de 
Melhoramento Genético Bovino
Secretaria de Agricultura apoia produtores com insumos e materiais para inseminação artificial, 
fortalecendo a pecuária no município

GERAL.

Na manhã do último, 
dia 02 de junho, foi 
realizada uma importante 
reunião no município de 
Pranchita para definir 
a nova diretoria do 
Conselho Municipal da 
Agricultura. 

O encontro, que 
reuniu representantes de 
diversos setores ligados 
ao agronegócio local, 
teve como principal 
objetivo a renovação da 
composição do Conselho, 
órgão fundamental para 
o desenvolvimento do 
setor agrícola na região.

O Conselho Municipal 
da Agricultura tem 

como missão deliberar, 
assessorar e fiscalizar 
as políticas públicas 
voltadas à agricultura 
no município. Entre suas 
funções, destaca-se a 
proposição de diretrizes 
para o desenvolvimento 
sustentável da 
atividade agrícola, o 
acompanhamento da 
execução de programas 
e projetos, além de 
assegurar a participação 
da comunidade nas 
decisões que impactam 
diretamente o setor rural.

Durante a reunião, 
foi oficialmente definida 
a nova diretoria do 

Conselho para o próximo 
mandato. A presidência 
ficará a cargo de Loreni 
Giongo, enquanto Joelson 
dos Santos foi escolhido 
como secretário. 

A nova composição 
conta ainda com 
representantes de 
diversos segmentos que 
compõem o sistema 
produtivo e institucional 
agrícola do município:

Representante da 
Secretaria de Agricultura: 
Jair Schmidt

Representante da 
Câmara de Vereadores: 
Margarete Prezotto Vian

Representantes das 

Cooperativas:
Sicoob: Claudete 

Bucker da Rosa
Sicredi: Joares Garda
Cresol: Mateus 

Rodrigues
Representante do 

Sindicato Rural: Sadi 
Giongo

Representantes das 
Empresas:

Coagro: Jorge Luiz 
Giongo

Copacol: Felipe Cagol
Ccpran: Edivan Lucas 

Filipiaki
Codecruz: Douglas 

Irber
Representantes dos 

Produtores e Grupos 

Técnicos:
Produtores de Leite: 

Moacir Uliana
Grupo de 

Inseminadores: Luciano 
Tristacci

A nova diretoria 
assume com o 
compromisso de 
fortalecer a agricultura 
local, buscando 
soluções para os 
desafios enfrentados 
pelos produtores 
e promovendo o 
desenvolvimento rural 
com inclusão, inovação e 
sustentabilidade. 

A ampla 
representatividade 

entre cooperativas, 
empresas, produtores 
e poder público reforça 
a importância da 
atuação conjunta para 
o crescimento do setor 
agrícola de Pranchita.

A expectativa é 
que, com essa nova 
composição, o Conselho 
Municipal da Agricultura 
siga desempenhando 
um papel decisivo na 
construção de políticas 
públicas eficazes e no 
fortalecimento do diálogo 
entre os diferentes atores 
do meio rural.

Nova diretoria do Conselho Municipal da Agricultura é definida 
Reunião que definiu a nova diretoria foi realizada no último segunda-feira em Pranchita

AGRO.
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Na última semana, 
a prefeita de Princesa, 
Diangele Kelin Marmitt, 
esteve em Brasília para 
participar da XXVI 
Marcha a Brasília em 
Defesa dos Municípios, 
evento que reuniu mais 
de 12 mil gestores 
públicos de todas as 
regiões do país.

Acompanhada por 
Mônica Dalsoglio, 
gestora municipal da 
Assistência Social, a 
prefeita aproveitou a 
intensa programação 
para ampliar a 
representatividade do 
município em debates 
fundamentais para o 
desenvolvimento local e 
regional.

A Marcha, considerada 
o maior evento 
municipalista das 
Américas, ofereceu uma 
diversidade de fóruns, 
painéis e palestras, 
abordando temas que 
vão desde autonomia 
administrativa até os 
desafios da gestão fiscal, 
previdenciária e social 
dos municípios. 

Para garantir uma 
participação mais 
abrangente, Diangele 
e Mônica dividiram as 
pautas de interesse, 

acompanhando 
diferentes discussões 
e multiplicando as 
oportunidades de 
aprendizado e articulação 
política.

Durante a 
programação, a prefeita 
participou de encontros 
estratégicos, como o 
Fórum Parlamentar 
Catarinense, onde pôde 
dialogar com deputados 
federais e apresentar as 
demandas prioritárias de 
Princesa. 

Entre os gabinetes 
visitados esteve o do 
deputado Carlos Chiodini 
(MDB), reforçando laços 
institucionais e buscando 
apoio para projetos 
e recursos. Diangele 
também esteve presente 
no estande do Ministério 
da Cultura, dialogando 
sobre possibilidades de 
fomento à cultura local.

Entre os principais 
temas acompanhados 
por Diangele estiveram 
a autonomia municipal, 
que foi o tema central 
da Marcha deste ano, 
além de debates sobre 
sustentabilidade fiscal 
e previdenciária, 
especialmente em relação 
à PEC 66/2023, que 
trata do parcelamento 

de precatórios e dívidas 
previdenciárias. 

A prefeita também 
acompanhou discussões 
sobre os desafios da 
gestão municipal, 
panorama da educação, 
fortalecimento do SUS 
nos municípios, turismo 
rural, território rural 
municipalista e os 
impactos da reforma 
tributária do consumo 
para as cidades de 
pequeno porte.

Enquanto isso, 
Mônica Dalsoglio 
concentrou-se em 
atividades voltadas à área 
social, acompanhando 
debates sobre gestão 
orçamentária e 
regularização do SUAS 
(Sistema Único de 
Assistência Social), gestão 
ambiental municipal, 
Cadastro Único, além de 
recursos e programas 
destinados à habitação, 
regularização fundiária 
e planejamento urbano. 
Essas discussões são 
fundamentais para 
aprimorar as políticas 
públicas locais e garantir 
o acesso da população 
aos direitos sociais 
básicos.

A prefeita Diangele 
ressaltou que a 

participação na Marcha 
foi extremamente 
produtiva, não apenas 
pelo conteúdo das 
palestras e fóruns, 
mas também pela 
possibilidade de trocar 
experiências com outros 
gestores, conhecer 
boas práticas e buscar 
soluções inovadoras para 
os desafios enfrentados 
diariamente pela 
administração municipal. 

“A Marcha é uma 
oportunidade única 
de fortalecer o diálogo 
entre os municípios 
e o governo federal, 
de garantir maior 

autonomia administrativa 
e financeira para as 
gestões locais e de buscar 
alternativas práticas 
para os problemas que 
vivenciamos em Princesa 
e em tantos outros 
municípios do Brasil”, 
avaliou.

Segundo Diangele, 
a intensa agenda 
em Brasília permitiu 
identificar novas 
oportunidades de 
captação de recursos, 
firmar parcerias e 
atualizar-se sobre as 
principais tendências 
e mudanças na 
legislação que 

impactam diretamente a 
administração municipal. 

“Voltamos para 
Princesa com uma 
bagagem ainda maior de 
conhecimento, contatos e 
ideias para implementar 
melhorias em áreas 
como saúde, educação, 
assistência social e 
infraestrutura. O evento 
reafirmou a importância 
de estarmos presentes 
e ativos nos debates 
nacionais, defendendo 
os interesses da nossa 
população”, concluiu a 
prefeita.

Prefeita Diangele participa da Marcha a Brasília em Defesa dos 
Municípios
Acompanhada por Mônica Dalsoglio, gestora da Assistência Social, a prefeita de Princesa Diangele 
marcou presença na Marcha a Brasília

GERAL.

A Administração 
Municipal de São José do 
Cedro realizou na sexta-
feira, dia 30 de maio, 
o lançamento oficial 
do programa Cidade 
Empreendedora, em 
parceria com o Sebrae.

A iniciativa marca 
o início de uma 
nova etapa de ações 
estratégicas voltadas 
ao fortalecimento do 
empreendedorismo local 
e ao desenvolvimento 
socioeconômico do 
município, com relação 
mais próxima do setor 
produtivo, segundo o 
prefeito Fernando Will.

O evento foi realizado 
na Câmara de Vereadores 
e além de lideranças 
municipais contou com 

a presença do gerente 
regional Udo Martin 
Trennepohl, o analista 
de gestão do programa 
Cidade Empreendedora, 
Miguel Garrido e o 
consultor Aldomar 
Moscon.

Na ocasião, os 
representantes 
destacaram que o 
programa integra a 
política pública de 
desenvolvimento 
econômico que o Sebrae 
vem implementando nos 
municípios catarinenses.

Entre os pilares 
da iniciativa estão a 
implantação de soluções 
para desburocratização 
de processos, o 
atendimento qualificado 
a microempreendedores 

individuais (MEI), 
microempresas (ME) 
e produtores rurais, 
além de ações voltadas 
às compras públicas 
locais, com o objetivo 
de fomentar a economia 
interna por meio da 
aquisição de produtos 
e serviços do próprio 
município.

Outro destaque 
é a educação 
empreendedora, que 
será incentivada 
especialmente no ensino 
médio, preparando 
os jovens para o 
protagonismo e a 
inovação no mercado de 
trabalho.

Do ponto de vista 
do prefeito Fernando 
Will, o programa 

Cidade Empreendedora 
será um importante 
instrumento para 
melhorar o ambiente 
de negócios, capacitar 

empreendedores e gerar 
novas oportunidades 
no setor produtivo, 
consolidando São José do 
Cedro como referência 

em desenvolvimento 
sustentável por meio de 
planejamento, parceria e 
ação.

São José do Cedro desenvolve segundo ciclo 
do Cidade Empreendedora
Na sexta-feira, aconteceu o lançamento oficial do programa Cidade Empreendedora, em parceria com o 
Sebrae

GERAL.
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Durante a sessão 
ordinária da Câmara de 
Vereadores realizada 
em 2 de junho, o 
vereador e líder do 
governo municipal, 
Cláudio do Carmo, 
ressaltou a importância 
dos signifi cativos 
investimentos 
recentemente anunciados 
pelo governo estadual 
para o município de 
Santo Antonio do 
Sudoeste, que totalizam 
mais de R$ 110 milhões. 

Esses recursos 
prometem impulsionar 
avanços estruturais 
e sociais em diversas 
áreas, incluindo 
infraestrutura, saúde e 
urbanismo, com potencial 
para transformar a 
qualidade de vida dos 
moradores e fomentar 
o desenvolvimento 
econômico local.

Cláudio do Carmo 
destacou que o anúncio 
dos investimentos 
ocorreu em um momento 
estratégico, após uma 
importante viagem 
a Brasília realizada 
por vereadores e pelo 

executivo municipal, que 
participaram da Marcha 
dos Prefeitos. O objetivo 
principal da viagem foi 
fortalecer a articulação 
política e garantir a 
captação de recursos e 
políticas públicas para o 
município. 

“Nossa presença em 
Brasília foi fundamental 
para estreitar relações 
com parlamentares 
e assegurar verbas 
essenciais para o 
progresso da nossa 
cidade”, afi rmou o 
vereador.

Um dos resultados 
concretos dessa 
articulação foi a garantia 
de um aporte de R$ 
4,5 milhões, obtido 
especialmente junto ao 
deputado Giaboco, sendo 
R$ 3 milhões destinados 
à área da saúde e R$ 1,5 
milhão para a Secretaria 
de Obras e Urbanismo. 

Esses recursos já 
possuem aplicação 
defi nida, com a aquisição 
de equipamentos 
modernos para o 
setor de Urbanismo, 
sob a coordenação 

da secretária Daiane, 
que está à frente das 
decisões para garantir 
a melhor utilização dos 
investimentos.

Além disso, Cláudio do 
Carmo destacou a recente 
inauguração do Centro de 
Convivência Edil Traiano, 
ocorrida no dia 30 de 
maio, que representa 
um marco para o 
atendimento social no 
município. O complexo, 
que homenageia a 
memória do saudoso Edil 
Traiano, oferece uma 
ampla estrutura para 
a população, incluindo 
serviços do CRAS e 
CREAS, piscina, sala de 
jogos e salão de festas.

“Este centro é um 
gesto concreto de 
respeito e cuidado 
com os cidadãos 
mais vulneráveis, 
proporcionando espaços 
de convivência e lazer 
que promovem a inclusão 
social”, enfatizou o 
vereador.

Na mesma ocasião, 
o governo estadual 
anunciou um robusto 
pacote de investimentos 
que contempla obras 
importantes como o Sesc 
Senai, o Colégio Cívico 
Militar e melhorias na 
infraestrutura asfáltica, 
tanto na área urbana 
quanto no interior do 
município. 

Cláudio ressaltou 
ainda a pavimentação 
do anel viário que 
liga as comunidades 
do quilômetro 10 ao 
quilômetro 13, passando 

pela Nova Riqueza, obra 
considerada fundamental 
para o escoamento da 
produção agrícola e para 
facilitar o transporte dos 
moradores locais.

“Essas obras vão muito 
além da simples melhoria 
da infraestrutura; 
elas representam 
oportunidades reais 
para atrair novos 
empreendimentos 
e investidores, 
especialmente nos 
setores da saúde e 
educação, que são pilares 
para o desenvolvimento 
sustentável da nossa 
cidade”, afi rmou o 
vereador.

Segundo ele, as 
obras em andamento, 
como a construção 
do hospital e do Sesc 

Senai, têm potencial 
para impulsionar o 
crescimento populacional 
e econômico de Santo 
Antonio do Sudoeste. 

“Atualmente, 
nossa população é de 
aproximadamente 25 
mil habitantes, mas com 
esses investimentos 
e serviços diretos e 
indiretos que serão 
gerados, podemos 
alcançar entre 30 e 
50 mil moradores 
na próxima década”, 
projetou.

O vereador também 
destacou a importância 
da integração entre os 
poderes municipal e 
estadual para garantir 
que os recursos sejam 
aplicados de forma 
efi ciente e transparente, 

benefi ciando toda a 
comunidade. 

“Estamos trabalhando 
para que cada centavo 
investido retorne em 
melhorias concretas 
para a população, 
fortalecendo a saúde, a 
educação, o urbanismo e 
a infraestrutura da nossa 
cidade”, concluiu Cláudio 
do Carmo.

Com esses 
investimentos, Santo 
Antonio do Sudoeste 
se posiciona como 
um município em 
plena transformação, 
preparado para enfrentar 
os desafi os do futuro e 
oferecer mais qualidade 
de vida aos seus 
cidadãos.

Vereador Claudinho destaca investimentos de 
R$ 110 milhões anunciados pelo estado
Líder do governo local destaca avanços em infraestrutura, saúde e urbanismo que devem transformar 
Santo Antonio do Sudoeste

GERAL.
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BAC vence o Sulina e se classifica para as quartas de 
finais do Campeonato Regional

O Barracão Atlético 
Clube (BAC) vive um 
momento de destaque 
no Campeonato 
Regional de Amadores. 
Neste domingo (08), 
jogando em casa, o 
time conquistou uma 
importante vitória ao 
derrotar a equipe de 
Sulina por 2 a 0 no 
Estádio da Palmeirinha. 

A partida contou 
com o apoio fervoroso 
da torcida local, que 
compareceu em grande 
número para incentivar 
o time.

O jogo foi marcado 
por muita garra, técnica 
e espírito esportivo. O 
BAC dominou as ações 
em campo, mostrando 
evolução tática e 
entrosamento, o que 
resultou em um placar 
que reforça o bom 
momento da equipe na 
competição. 

A vitória também 
representa a força do 
esporte em Barracão, 
que tem recebido 
investimentos e apoio da 
administração municipal 
para se consolidar como 

um polo esportivo na 
região.

O prefeito Jorge 
Luiz Santin destacou a 
importância do resultado 
e o papel do esporte para 
o município. 

“Ver o BAC vencendo 
e contando com o apoio 
da nossa comunidade 
é motivo de orgulho. 
O esporte é uma 
ferramenta essencial 
para a inclusão social, 
saúde e desenvolvimento 
dos nossos jovens. 
Seguiremos investindo 
para fortalecer ainda 

mais o esporte local”, 
afirmou Santin.

O secretário municipal 
de Esportes, Márcio 
Camargo, também 
ressaltou o empenho dos 
atletas e o compromisso 
da gestão com o 
fortalecimento do futebol 
amador. 

“A dedicação dos 
jogadores e o apoio da 
torcida são fundamentais 
para que o BAC 
continue crescendo. 
Estamos trabalhando 
para oferecer melhores 
condições, infraestrutura 

e apoio técnico para que 
nossos times possam 
competir com qualidade 
e representar Barracão 
com excelência”, destacou 
Camargo.

A Administração 
Municipal de Barracão 
parabeniza todos os 
envolvidos — atletas, 
comissão técnica, 
torcedores e servidores 
— pelo empenho e 
dedicação que têm 
contribuído para o 
fortalecimento do esporte 
local. 

A Prefeitura reafirma 

o compromisso de 
continuar investindo 
em infraestrutura 
esportiva, capacitação e 
eventos que incentivem 
a prática esportiva e o 
desenvolvimento dos 
talentos locais.

Com essa vitória, 
o BAC mantém viva a 
esperança de avançar 
ainda mais na competição 
e continuar levando o 
nome de Barracão com 
orgulho para as disputas 
regionais.

ESPORTES.
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Na remota ilha de 
Senja, ao norte da 
Noruega, uma descoberta 
arqueológica notável 
revelou a história de 
uma mulher viking 
de alta posição social 
enterrada em um barco 
cerimonial junto ao seu 
fiel cão. O achado foi 
feito por entusiastas de 
detectores de metais, 
que encontraram dois 
broches de metal 
antigos e fragmentos de 
costelas humanas em um 
campo. Imediatamente, 
as autoridades foram 
alertadas e uma equipe 
de arqueólogos do Museu 
da Universidade Ártica 
da Noruega foi enviada 
ao local para iniciar as 
escavações.

Segundo a reportagem 
do Science Norway, 
os dois broches ovais 
de metal e outros 
objetos associados ao 
local, como espirais de 

fuso e ferramentas de 
tecelagem, eram artigos 
usados tradicionalmente 
por mulheres durante 
a Era Viking. Esses 
itens permitiram que os 
especialistas concluíssem 
que o sepultamento 
pertencia a uma mulher 
de prestígio, datado 
entre os anos 900 e 
950 d.C. Ela repousava 
em um barco de 
aproximadamente 18 pés 
de comprimento, prática 
funerária reservada a 
poucos e que refletia seu 
status social elevado na 
comunidade.

Anja Roth Niemi, 
arqueóloga responsável 
pelas escavações, 
destacou que a 
mulher não ocupava 
necessariamente o posto 
mais alto na hierarquia 
social viking, mas era, 
sem dúvidas, uma figura 
de relevância na sua 
comunidade e talvez 

até na região mais 
ampla. Ao lado dela, 
repousava seu cachorro, 
cuidadosamente 
posicionado a seus 
pés, um detalhe que 

indica a forte relação 
entre os vikings e seus 
companheiros animais.

Esse sepultamento em 
barco é um testemunho 
dos elaborados rituais 

funerários da Era Viking, 
onde apenas figuras 
de destaque recebiam 
a honra de serem 
sepultadas dessa forma. 
Se você quiser saber mais 

sobre outras descobertas 
similares, como o túmulo 
ricamente adornado de 
uma guerreira viking no 
leste da Suécia, confira o 
artigo “Guerreira Viking”.

Nobre viking é sepultada em barco com seu cachorro 

Impressionante vila romana de 7 mil pés quadrados é desenterrada na França
Em 1966, durante 

a escavação de uma 
pedreira situada 
às margens do rio 
Yonne, trabalhadores 
se depararam com 
as fundações de uma 
antiga vila romana ao 
sul do que hoje é a 
cidade de Auxerre, na 
região que antigamente 
era conhecida como 
Autessiodurum. A 
estrutura inicial, com 
cerca de 7.500 pés 
quadrados e composta 
por 10 cômodos, foi 
ocupada do primeiro 
ao quarto século 
d.C. À época, poucos 
imaginavam que aquela 
descoberta era apenas 
o começo de um achado 
muito mais grandioso.

Seis décadas mais 
tarde, escavações 
recentes conduzidas 
pelo Instituto Nacional 
Francês de Pesquisa 
Arqueológica Preventiva 
(INRAP) revelaram uma 
propriedade ainda mais 

impressionante, com 
nada menos que 43.000 
pés quadrados. Trata-se 
de uma das maiores vilas 
romanas já identificadas 
na Gália Romana, 
evidenciando o poder 
e a opulência de seus 
proprietários.

No coração dessa 
imponente propriedade 
havia um amplo jardim 
decorativo, onde uma 
piscina e uma fonte 
ornamentavam o 
espaço, cercados por 
passarelas com pórticos 
que interligavam os 
principais aposentos da 
mansão. Além disso, o 
complexo contava com 
um sofisticado conjunto 
de banhos, típico das 
residências de prestígio 
na Roma Antiga.

Especialistas 
acreditam que esta vila 
não era apenas uma 
casa de campo, mas 
sim um vasto complexo 
agrícola, pertencente e 
administrado por uma 

família da alta sociedade 
política e social de 
Autessiodurum. Esse 
achado reforça a imagem 

de uma elite romana que 
investia em propriedades 
luxuosas e funcionais, 
capazes de expressar 

status e influência.
Para conhecer 

outro fascinante sítio 
arqueológico romano 

na França, visite o 
artigo sobre a “Cidade 
Universitária da Gália”.
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Sessão de Crédito e Rodada de Negócios é tema de 
reunião em Bom Jesus do Sul
A Sessão de Crédito e Rodada de Negócios serão dois eixos que impulsionarão a 27ª Festa do Chapéu de 
Palha e 3ª Expo Bom Jesus 

GERAL.

Entre os dias 4 e 6 
de julho, Bom Jesus 
do Sul será palco da 
27ª Festa do Chapéu 
de Palha e da 3ª Expo 
Bom Jesus, eventos que 
prometem movimentar 
intensamente a economia 
local e regional. 

Um dos grandes 
destaques desta edição 
será a Sessão de 
Crédito e a Rodada de 
Negócios, programadas 
para o sábado, dia 5, 
das 9h às 12h, que 
reunirão empresários, 
agricultores e artesãos 
em um ambiente 
propício para a geração 
de oportunidades e 
fortalecimento do 
comércio.

A rodada de negócios 
funcionará como um 
espaço dinâmico para 
que os participantes 
apresentem seus 
produtos e serviços, 
estabeleçam contatos 
estratégicos e fi rmem 
parcerias comerciais. 

Clauderi Farias, um 
dos coordenadores 
do evento, ressalta a 
importância da presença 
de instituições fi nanceiras 
como Sicoob, Sicredi e 
Fomento Paraná, que 
oferecerão linhas de 
crédito específi cas para 
microempreendedores e 
agricultores. 

“Além de facilitar 
o acesso ao crédito, a 
rodada promove um 

networking direto, 
onde cada participante 
pode expor seu 
trabalho e ampliar 
suas oportunidades de 
negócio”, explica Farias.

Adair da Rosa, 
secretário de Indústria 
e Comércio de Bom 
Jesus do Sul, destaca o 
potencial transformador 
do evento para a região. 

“Queremos evidenciar 
a força do comércio, da 
indústria e da agricultura 
locais, mostrando o 
verdadeiro potencial da 
nossa região. Estamos 
preparando tudo para 
receber os visitantes e 
participantes de braços 
abertos, criando um 
ambiente ideal para 
negócios e integração”, 
afi rmou o secretário.

Ana Paula de Moraes, 
consultora do Sebrae, 
reforça que a rodada 
de negócios é uma 
oportunidade única para 
os empreendedores 
locais. 

“Esse formato 
promove a troca de 

ideias e informações, 
com foco em gerar 
negócios futuros. O 
que não é visto, não 
é lembrado, por isso 
convidamos todos os 
empresários e produtores 
a se inscreverem e 
aproveitarem essa 
chance de expandir 
suas redes de contato”, 
destaca.

O evento terá ainda 
um caráter internacional, 
com a presença de 
empresários argentinos, 
ampliando o alcance das 
oportunidades para além 
das fronteiras brasileiras. 
Walter Feldman, 
presidente do Grupo 
Territorial La Frontera, 
explica que a intenção 
é atrair empresários da 
Argentina interessados 
na mão de obra e nos 
produtos brasileiros, 
fortalecendo a integração 
econômica entre os 
países vizinhos.

A participação ativa 
dos agricultores locais 
também é um ponto 
alto da programação. 

Celso Dias, secretário 
da Agricultura, destaca 
que produtos típicos 
da região, como mel, 
mandioca e outros 
itens agrícolas, 
estarão disponíveis 
para comercialização, 
promovendo a 
valorização da produção 
rural e gerando renda 
para o setor. 

“Essa é uma excelente 
oportunidade para 
mostrar a qualidade e 
diversidade dos nossos 
produtos, além de 
fortalecer a economia 
rural de Bom Jesus do 
Sul”, afi rma.

Daiana Andrade, 
presidente da Associação 
Comercial e Empresarial 
da Fronteira (Ascoagrin), 
convida empresários e 
artesãos a participarem 
da rodada. 

“Essa é uma chance 
de valorizar o trabalho 
local, fortalecer o 
comércio e criar uma 
rede de negócios que 
ultrapassa as fronteiras 
do município, gerando 

desenvolvimento e 
sustentabilidade para 
nossa comunidade”, 
conclui.

Com a expectativa 
de movimentar 
signifi cativamente 
a economia local, a 
Sessão de Crédito e a 
Rodada de Negócios 
consolidam a 27ª Festa 
do Chapéu de Palha e 
a 3ª Expo Bom Jesus 
como um dos principais 
eventos de negócios 
e cultura da região da 
fronteira, promovendo 
crescimento, integração e 
oportunidades para todos 
os envolvidos.

A expectativa 
é que a Sessão de 
Crédito e a Rodada de 
Negócios movimentem 
signifi cativamente a 
economia local durante 
a 27ª Festa do Chapéu 
de Palha e a 3ª Expo 
Bom Jesus, consolidando 
o evento como um dos 
principais polos de 
negócios e cultura da 
região da fronteira.
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A Prefeitura de 
Dionísio Cerqueira 
celebra a chegada de 
uma nova escavadeira 
hidráulica, equipamento 
zero quilômetro entregue 
pelo Governo do Estado, 
que marca o início de um 
amplo investimento de 
R$ 3,5 milhões destinado 
à renovação completa do 
parque de máquinas do 
município. 

Essa iniciativa visa 
fortalecer a infraestrutura 
local, especialmente nas 
áreas de agricultura e 
manutenção das estradas 
rurais, garantindo maior 
efi ciência e qualidade 
nos serviços prestados à 
população.

Com a prefeita Bianca 
Maran Bertamoni em 
licença maternidade, 
o vice-prefeito Alcir 
Sawaris está à frente 
da administração e 
acompanhou de perto 
a entrega do novo 
maquinário. 

“Essa escavadeira 
é a primeira de cinco 
máquinas que estamos 
adquirindo para 
modernizar nossa frota 
e ampliar a capacidade 
de atendimento às 
demandas da agricultura 
e infraestrutura”, 
destacou Sawaris. 

Além da escavadeira 
hidráulica, o município 
receberá em breve uma 
motoniveladora, um 
rolo compactador, dois 
caminhões caçamba e 
uma retroescavadeira, 
esta última fruto de 
emenda parlamentar do 
deputado Rafael Pezenti.

O investimento, 
viabilizado pelo 
governador Jorginho 
Mello, tem como objetivo 
principal reduzir os 
custos com a manutenção 
de equipamentos antigos 
e inservíveis, além de 
proporcionar maior 
agilidade e qualidade nos 
serviços públicos. 

“Já iniciamos um 
processo de leilão para 
a venda dos veículos e 
máquinas que não estão 
mais em condições de 
uso, o que nos permitirá 
investir em equipamentos 
modernos e mais 
efi cientes”, explicou o 
Sawaris

A renovação do 
parque de máquinas 
é fundamental para 
o desenvolvimento 
sustentável do município, 
especialmente para 
o apoio às atividades 
agrícolas, que são a base 
da economia local, e 
para a manutenção das 

estradas rurais, essenciais 
para o escoamento da 
produção e o transporte 
dos moradores. 

A escavadeira 
hidráulica entregue é um 
equipamento moderno, 
que permitirá a execução 
de serviços com maior 
precisão e rapidez.

Além desse 
investimento, Dionísio 
Cerqueira tem recebido 
recursos signifi cativos 

por meio do Fundo de 
Apoio aos Municípios 
(Fundam), que já 
destinou cerca de R$ 
1,9 milhão para projetos 
importantes, como a 
pavimentação asfáltica 
no Distrito de Idamar e a 
implantação do Complexo 
Esportivo no Bairro Três 
Fronteiras. 

O município também 
conta com investimentos 
de R$ 8,5 milhões em 

pavimentação asfáltica, 
contemplando melhorias 
até a localidade 
de Jorge Lacerda, 
ampliando a qualidade 
das vias e facilitando o 
transporte de pessoas e 
mercadorias.

A modernização do 
parque de máquinas é um 
passo importante para 
garantir a continuidade 
dos serviços essenciais 
e o desenvolvimento 

econômico e social de 
Dionísio Cerqueira.

Com esses 
investimentos, 
o município se 
posiciona como uma 
referência regional 
em infraestrutura 
e desenvolvimento 
rural, preparado para 
enfrentar os desafi os 
do futuro e promover o 
crescimento sustentável 
da comunidade.

Você sabia que não são só 
as amoras que têm utilidade? 
As folhas da amoreira também 
são amplamente aproveitadas 
em chás e remédios caseiros 
tradicionais, um costume que 
remonta a práticas milenares de 
fi toterapia em várias culturas. 
Na medicina popular, o chá de 
folha de amora é utilizado para 
ajudar no equilíbrio hormonal 
e no alívio de sintomas 
da TPM e da menopausa, 

oferecendo um suporte natural 
especialmente para mulheres 
que buscam alternativas menos 
agressivas aos medicamentos 
convencionais, conforme 
destaca o site imperiodocampo.
com.br. Além disso, esse 
chá é conhecido por auxiliar 
no controle da glicemia em 
casos de diabetes leve, sendo 
um aliado importante para 
pessoas que precisam manter 
os níveis de açúcar no sangue 

sob controle de maneira 
complementar à alimentação e 
à prática de atividades físicas 
(imperiodocampo.com.br).
As folhas contêm compostos 

antioxidantes, como fl avonoides 
e polifenóis, que ajudam a 
neutralizar os radicais livres no 
organismo, reduzindo processos 
infl amatórios e prevenindo 
doenças crônicas, de acordo 
com dados da Universidade 
Estadual do Norte Fluminense 

(uenf.br). Essa combinação de 
propriedades faz das folhas da 
amoreira uma fonte natural de 
bem-estar, com potencial para 
fortalecer o sistema imunológico 
e proteger as células do 
envelhecimento precoce.
Curiosamente, muitas pessoas 

desconhecem a versatilidade 
dessas folhas, que também 
podem ser usadas em infusões 
para aliviar dores de garganta, 
auxiliar na digestão e até 

mesmo como compressas em 
casos de infl amações cutâneas. 
Essa tradição, transmitida por 
gerações, reforça a importância 
da amoreira não apenas como 
fornecedora de frutas saborosas, 
mas como um verdadeiro 
“farmacinha verde” ao alcance 
das mãos.
Ou seja, ter uma amoreira 

no quintal signifi ca ter também 
uma farmácia natural sempre 
à disposição, um recurso de 

valor inestimável para quem 
busca qualidade de vida de 
forma simples e orgânica. Esse 
detalhe pouco conhecido sobre 
as folhas da amoreira só reforça 
a relevância de cultivar essa 
planta, unindo saúde, sabor e 
tradição em cada folha colhida.

Folhas da amora podem virar chá medicinal

Dionísio Cerqueira recebe a primeira de 5 
máquinas de um investimento de R$ 3,5 milhões
Administração Municipal celebra a chegada da nova escavadeira hidráulica e anuncia pacote de investimentos 
para modernização do parque de máquinas

GERAL.
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Câmara de Vereadores de 
Dionísio Cerqueira 

             

Portaria 008/2025

Concede Férias a Servidora Pública

JULIANO CONSTANTINO,  Presidente  da  Câmara  de  Vereadores  de

Flor da Serra do Sul – Paraná, no uso de suas atribuições legais que lhe são

conferidas por lei:

RESOLVE:

Art.  1º  -  Conceder,  para  a  Servidora  Pública  Municipal, FRANCIANE  DE

SOUZA ANDREGHETTO  PIMENTEL,  lotada  do  cargo  efetivo  de  Assessor

Jurídico da Câmara, N 01, código 31, Férias de 05 (cinco) dias a partir do dia

09 de junho de 2025 correspondente ao período aquisitivo 2024/2025, devendo

retorna as atividades em 14 de junho de 2025. 

Art. 2º - Esta Portaria entrará em vigor na data de sua publicação, revogadas

as disposições em contrário.

Flor da Serra do Sul, 05 de junho de 2025.

JULIANO CONSTANTINO

Presidente 

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL

CAMARA MUNICIPAL

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL

CAMARA MUNICIPAL

             

Portaria 009/2025

Concede Férias a Servidora Pública

JULIANO CONSTANTINO,  Presidente  da Câmara de Vereadores  de

Flor da Serra do Sul – Paraná, no uso de suas atribuições legais que lhe são

conferidas por lei:

RESOLVE:

Art. 1º - Conceder, para a Servidora Pública Municipal, Francisqueli Cristina

Caus,  lotada do cargo efetivo de Auxiliar  Administrativo,  N 01,  código 155,

Férias de 15 (quinze) dias a partir do dia 09 de junho de 2025 correspondente

ao período aquisitivo 2023/2024, devendo retorna as atividades em 24 de junho

de 2025. 

Art. 2º - Esta Portaria entrará em vigor na data de sua publicação, revogadas

as disposições em contrário.

Flor da Serra do Sul, 05 de junho de 2025.

JULIANO CONSTANTINO
Presidente 

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL

CAMARA MUNICIPAL

                                   RESOLUÇÃO N° 05/2025

Autoriza o Poder Legislativo a Firmar Termo de
Cessão de Uso de Bem Público com o Município
de Flor da Serra do Sul/PR.

O PRESIDENTE DA CÂMARA DE VEREADORES DE FLOR

DA SERRA  DO  SUL/PR,  Sr.  Juliano  Constantino,  no  uso  de  suas

atribuições legais, faz saber a todos os habitantes do Município, que a

Mesa Diretora do Poder Legislativo propôs, a Câmara de Vereadores

aprovou e ele promulga e sanciona, a seguinte Resolução:

Art. 1° Fica autorizado o Poder Legislativo Municipal a firmar

Termo de Cessão de Uso de Bem Público com o Município de Flor da

Serra do Sul/PR, no qual a Câmara Municipal cederá no espaço térreo,

duas salas, um saguão fechado e dois banheiros, que serão utilizados

para instalação do Posto de Atendimento do Detran e para instalação

da Secretaria Municipal de Educação de Flor da Serra do Sul.

Parágrafo único - A Câmara Municipal cederá ao Município

01 (uma) sala com área de 33,60 m²; 01 (uma) sala com área de 20,30

m²; 01 (um) saguão fechado com área de 72,60 m²; 01 (um) banheiro

adaptado para uso de portadores de necessidades especiais com área

de 3,2 m²; e 01 (um) banheiro, medindo 3,6 m².

Art. 2° O termo de Cessão de Uso de Bem Público se destina

ao atendimento exclusivo do Município de Flor da Serra do Sul, e terá

vigência até 31 de dezembro de 2028, iniciando a contar da data de

publicação da presente Resolução.

Art. 3° As despesas decorrentes desta resolução correrão por

conta das dotações próprias do Legislativo.

Art.  4°  Esta  Resolução  entra  em  vigor  na  data  de  sua

publicação, revogadas as disposições em contrário, especialmente a

Resolução n° 01/2025.

Flor da Serra do Sul, 02 de junho de 2025.

JULIANO CONSTANTINO
    Presidente       

Exportações de automóveis do Paraná crescem 
73,7% nos primeiros meses de 2025

GERAL.

As exportações 
paranaenses de 
automóveis cresceram 
73,7% no período de 
janeiro a maio deste ano, 
em comparação com o 
mesmo período do ano 
anterior. Em números 
absolutos, isso significa 
que as vendas saltaram 
de US$ 172 milhões nos 
primeiros cinco meses 
de 2024 para os atuais 
US$ 299 milhões. Os 
dados são do Ministério 
do Desenvolvimento, 
Indústria, Comércio e 
Serviços (MDIC) e foram 
organizados e divulgados 
pelo Ipardes em relatório 
nesta terça-feira (10). 

O crescimento das 
exportações estaduais 
de automóveis está 
diretamente relacionado 
à ampliação das vendas 
para o mercado sul-
americano, especialmente 
para a Argentina. As 
vendas para o país 
vizinho tiveram um 
acréscimo de 464% 

no intervalo de tempo. 
Assim, passaram de US$ 
32 milhões para US$ 
182 milhões. Outros 
aumentos consideráveis 
foram registrados em 
relação à Colômbia 
(49%), Uruguai (38%) e 
Chile (28%).

Para o diretor-
presidente do Ipardes, 
Jorge Callado, o bom 
resultado das exportações 
reflete a dimensão da 
indústria automotiva 
paranaense. “O parque 
automotivo do Estado, 
incluindo a produção de 
automóveis, caminhões, 
ônibus, cabines e peças, 
gera receita anual de 
aproximadamente R$ 
58 bilhões e emprega 
mais de 40 mil pessoas, 
destacando-se no cenário 
nacional”, informa.

A alta nas exportações, 
no entanto, não se 
restringiu ao setor 
automobilístico, 
alcançando dois 
dígitos também em 

itens alimentícios e 
madeireiros. Dentre 
esses produtos, a carne 
bovina in natura foi a 
que apresentou maior 
diferença, com uma taxa 
de crescimento de 79% – 
de US$ 40 milhões entre 
janeiro e maio de 2024 
para US$ 73 milhões no 
mesmo recorte deste ano.

A carne suína in natura 
teve aumento percentual 
semelhante, mas 
movimentando valores 
bem maiores. O aumento 
entre os dois períodos 
foi de 71% – de US$ 129 
milhões entre janeiro e 
maio de 2024 para US$ 
221 milhões. O óleo 
de soja bruto mostrou 
desempenho semelhante 
(70%), saltando de US$ 
125 milhões para US$ 
213 milhões.

Outro exemplo 
positivo é a madeira 
compensada, por sua 
vez, teve ampliação de 
US$ 232 milhões para 
US$ 262 milhões, ou 

seja, 13% a mais em 
2025. Já a negociação de 
cereais subiu de US$ 251 
milhões para US$ 281 
milhões, apontando uma 
elevação de 12%. Café 
solúvel (34%) e carne de 
frango industrializada 
(18%) também tiveram 
rendimento superior 
em 2025 em relação às 
exportações.

“Estes bons números 
refletem diretamente 
a diversificação do 
nosso parque industrial 
e a cooperação entre 
o Governo do Estado, 
por meio de políticas 
públicas, com os setores 
produtivos. São números 
importantes para a 
balança comercial do 
Paraná, que tem sido 
importante para trazer 
divisas para o País”, 
conclui o diretor-
presidente do Ipardes.

 QUINTO MAIOR 
EXPORTADOR 

 O relatório ainda 

aponta que o Paraná 
figura em 5º lugar entre 
os maiores exportadores 
do País, com US$ 9,2 
bilhões. É o melhor 
resultado da região Sul, 
atrás de São Paulo (US$ 
27,1 bilhões), Minas 
Gerais (US$ 17,9 bilhões), 
Rio de Janeiro (US$ 17,1 
bilhões) e Mato Grosso 
(US$ 11,9 bilhões).

Os principais destinos, 
em números gerais, 
foram a China (US$ 
2 bilhões), Argentina 
(US$ 714 milhões), 
Estados Unidos US$ 609 
milhões), México (US$ 
374 milhões) e Emirados 
Árabes Unidos (US$ 273 
milhões).

O secretário do 
Planejamento do Estado 
do Paraná, Ulisses 
Maia, atesta que esses 
resultados compõem uma 
extensa lista de bons 
indicadores econômicos. 
“É com satisfação que 
observamos o notável 
desenvolvimento do 

Estado, fruto de uma 
gestão pública eficiente 
e estratégica que 
tem impulsionado o 
crescimento econômico 
e social. Estamos 
comprometidos em 
continuar trabalhando 
para que o Paraná se 
consolide como um 
polo de inovação e 
prosperidade, garantindo 
um futuro ainda mais 
promissor”, completa.

BALANÇA 
COMERCIAL 

A balança comercial 
dos primeiros cinco 
meses do ano está US$ 
1,058 bilhão positiva, 
com os US$ 8,1 
bilhões importados. Os 
empresários paranaenses 
priorizaram compras de 
adubos e fertilizantes 
(US$ 1,084 bilhão) e 
óleos e combustíveis 
(US$ 571 milhões) no 
período.
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Presidente Julio Garcia abre o Alesc Itinerante e 
reforça descentralização do Parlamento

GERAL.

Abertura oficial com 
entrevista coletiva

Uma entrevista 
coletiva concedida 
no início da manhã 
desta terça-feira (10) 
com o presidente do 
Parlamento, Julio Garcia 
(PSD), inaugurou em 
São Miguel do Oeste, 
no Extremo Oeste 
catarinense, a primeira 
edição do Alesc Itinerante 
de 2025, iniciativa 
que leva a sede da 
Assembleia Legislativa 
para as diferentes regiões 
do Estado e que foi 
instituída em 2024 para 
celebrar os 190 anos do 
Parlamento.

Acompanhado dos 
deputados Mauro De 
Nadal (MDB), Luciane 
Carminatti (PT), Fabiano 
da Luz (PT), Neodi 
Saretta (PT), Padre 
Pedro (PT), Altair Silva 
(PP) – todos integrantes 
da Bancada do Oeste – e 
do deputado Napoleão 

Bernardes (PSD), 
o presidente Júlio 
Garcia recepcionou os 
profissionais da imprensa 
local e reforçou a sua 
decisão de manter as 
sessões itinerantes 
do Parlamento pelas 
diferentes regiões do 
Estado. Esteve presente 
também o secretário de 
Estado do Meio Ambiente 
e Economia Verde, 
Emerson Stein.

“A decisão foi fruto 
do sucesso comprovado 
das edições itinerantes 
do ano passado. A sua 
principal importância é 
justamente aproximar o 
Parlamento da sociedade 
catarinense e de suas 
demandas locais e 
regionais”, pontuou. “A 
Alesc está mais perto 
do cidadão catarinense”, 
enfatizou o presidente, 
destacando que essa 
descentralização do 
Poder Legislativo é 
essencial para ouvir a 

comunidade. “Somos 
representantes e temos 
obrigação de ouvir os 
nossos representados”, 
disse.

Durante dois dias, 
São Miguel do Oeste 
será o palco das ações 
parlamentares. Toda a 
estrutura do Parlamento, 
para a realização de 
reuniões de comissões e 
das sessões ordinárias, 
foi montada no campus 
da Unoesc.

Demandas pontuais
Em uma hora de 

coletiva, questões 
pontuais foram 
levantadas pelos 
profissionais de 
imprensa, como a 
situação do Hospital 
Regional do Oeste, 
as polêmicas da 
Universidade Gratuita, o 
fomento ao agronegócio, 
a realidade das rodovias 
federais e estaduais, a 
expansão da energia 

trifásica e da internet 
rural, entre outras 
demandas.

Universidade 
Gratuita

A polêmica envolvendo 
a Universidade Gratuita 
foi um dos destaques 
da coletiva. A deputada 
Luciane Carminatti, 
presidente da Comissão 
de Educação e Cultura, 
defendeu os ajustes 
necessários no programa, 
que em dois anos precisa 
rediscutir o critério de 
carência.

“Já no primeiro ano de 
sua criação, propomos 
a implantação de um 
disque-denúncia em 
função das inúmeras 
denúncias que 
chegavam até nós”, 
disse a parlamentar. 
Ela ainda informou que 
foram deliberadas duas 
prerrogativas: “Iremos 
realizar uma audiência 
em cada universidade 

comunitária agora para 
ouvir as demandas a 
respeito dessa situação. 
E também uma audiência 
conjunta com a Comissão 
de Finanças e a Comissão 
de Educação para tratar 
desses assuntos”.

Hospital Regional do 
Oeste

Atendendo 30 
municípios na região 
Oeste, a situação do 
Hospital Regional 
do Oeste foi outra 
pauta enfocada pelos 
parlamentares. Para o 
coordenador da Bancada 
do Oeste, deputado 
Mauro De Nadal, essa 
reivindicação é uma 
preocupação constante 
dos pleitos do grupo.

“O Hospital Regional 
é um pleito importante 
da nossa Bancada 
Regional e temos certeza 
de que teremos bons 
encaminhamentos para 
essa pauta durante 

esse Alesc Itinerante”, 
assegurou.

Reiterando a sua fala, 
o presidente da Comissão 
de Saúde, deputado 
Neodi Saretta, reforçou 
que, além da Bancada 
do Oeste, essa pauta é 
recorrente na Comissão 
de Saúde. “Aproveitando 
essa descentralização, 
vamos fazer uma visita ao 
Hospital. Além do projeto 
de ampliação do Hospital 
estar pronto, queremos 
também dar visibilidade 
maior à causa”, admitiu.

Nadal destacou 
que, além dessas duas 
demandas, integram os 
pleitos da Bancada do 
Oeste a revitalização 
das rodovias estaduais e 
federais, a expansão da 
internet rural e da rede 
trifásica.
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Governo de SC amplia margem mínima de importações 
por Dionísio Cerqueira para 30%

Segundo o governo 
a regra vale para as 
mercadorias com 
incentivo fiscal vindas 
de qualquer país do 
Mercosul, com exceção 
do Uruguai e do Paraguai

A partir de segunda-
feira (09), as empresas 
que fazem importações 
terrestres para Santa 
Catarina deverão cumprir 
uma margem mínima 
obrigatória de 30% 
de desembaraço pelo 
Porto Seco de Dionísio 
Cerqueira. A regra vale 
para as mercadorias com 
incentivo fiscal vindas 
de qualquer país do 
Mercosul, com exceção 
do Uruguai e do Paraguai. 
Estes dois países já estão 
excluídos pela legislação.

O percentual mínimo 
obrigatório era de 20% 
desde junho do ano 
passado. A mudança está 
detalhada no decreto 
1.001/25, publicado na 
edição extra do Diário 
Oficial do Estado (DOE) 
da última terça-feira, 3 de 
junho.

A decisão de subir 

a cota de 20% para 
30% foi tomada em 
consenso e com o 
apoio dos principais 
envolvidos: Prefeitura 
de Dionísio Cerqueira, 
empresários e a Multilog, 
concessionária que opera 
a Aduana. FACISC, FIESC 
e Assembleia Legislativa 
também participaram 
ativamente das reuniões.

“Fizemos ajustes e 
conseguimos acelerar 
a economia da região 
sem prejudicar a 
movimentação das 
importações que entram 
pela fronteira. Agora vai 
ter ainda mais caminhão 
chegando, mais gente 
nos hotéis, mais procura 
nos restaurantes e no 
comércio de Dionísio 
Cerqueira. Tudo 
planejado e com uma 
estrutura pronta para dar 
conta dessa ampliação 
de demanda”, destaca 
o governador Jorginho 
Mello.

Mudança vai atrair 
mais caminhões para a 
região

Nos últimos meses, 

mais de dois mil 
caminhões, em média, 
estão passando pela 
Aduana mensalmente. 
Estima-se que o 
movimento mensal terá 
um incremento médio 
de 450 veículos com o 
percentual adicional.

A concessionária 
responsável pelo espaço 
assegura que tem 
condições de operar com 
maior volume de cargas 
no local.

A ampliação da 
margem mínima 
obrigatória já estava 
prevista desde o ano 
passado, quando ficou 
estabelecido em decreto 
que o percentual do 
valor aduaneiro total 
das importações seria 
reavaliado pelo menos 
uma vez ao ano.

Na prática, o 
escalonamento permite 
que a Aduana de Dionísio 
Cerqueira promova as 
adequações necessárias 
em suas instalações 
para atender à demanda 
crescente de cargas.

Levantamento 

da Diretoria de 
Administração Tributária 
(DIAT) da Secretaria de 
Estado da Fazenda (SEF/
SC) demonstra que as 
novas regras aumentaram 
a movimentação 
de mercadorias e 
contribuíram para o 
desenvolvimento da 
região no ano passado.

“A ampliação das 
importações que passam 
pela aduana reforça 
o compromisso do 
governador Jorginho 
Mello com uma política 
fiscal que estimula o 
desenvolvimento regional 
sem perder de vista a 
eficiência logística e 
a competitividade das 
empresas catarinenses. É 
uma decisão construída 
em parceria com quem 

vive a realidade da 
região. O salto nas 
operações do último ano 
comprova o potencial de 
Dionísio Cerqueira como 
porta de entrada para o 
comércio internacional”, 
analisa o secretário 
da Fazenda, Cleverson 
Siewert Fazenda.

Do total de 
mercadorias importadas 
por via terrestre 
que entraram em 
Santa Catarina por 
portos secos e zonas 
alfandegadas, 93% 
foram desembaraçadas 
em Dionísio Cerqueira 
em 2024, totalizando 
a movimentação de 
R$ 2,65 bilhões em 
mercadorias.

Desde 1º de janeiro 
de 2024, a passagem das 

importações terrestres 
com benefício fiscal 
por Dionísio Cerqueira 
tornou-se obrigatória 
em cumprimento à Lei 
Estadual 17.762/2019, 
que havia sido aprovada 
pela Assembleia 
Legislativa em 2019.

Atendendo a pedidos 
dos empresários, 
importadores e da 
própria concessionária 
que opera o Porto Seco 
de Dionísio Cerqueira, 
o Governo do Estado 
fez ajustes na legislação 
para estabelecer 
a cota mínima de 
cargas e determinadas 
mercadorias entre 
as exceções – toda a 
discussão envolveu 
também a Assembleia 
Legislativa.

GERAL.


